

# Constitución devuelve la mano

• La invitación es clara: ayudar, pero ayudar bien, con el corazón, con responsabilidad, y pensando siempre en la dignidad de quienes hoy atraviesan uno de los momentos más duros de sus vidas.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

**CONSTITUCIÓN.** Con un llamado profundo a la solidaridad, la empatía y la responsabilidad, la Municipalidad de Constitución dio inicio oficial a la campaña "Constitución devuelve la mano", una cruzada solidaria destinada a ir en ayuda de las familias de las regiones de Ñuble y Biobío, duramente golpeadas por los incendios forestales que ya han dejado al menos 19 personas fallecidas y miles de hectáreas consumidas por el fuego.

La iniciativa fue presentada en una conferencia de prensa realizada en el frontis del municipio, encabezada por el alcalde Carlos Valenzuela Gajardo, junto a representantes de diversas instituciones locales y equipos municipales, quienes coincidieron en la urgencia de canalizar una ayuda organizada, efectiva y realmente útil para quienes hoy lo han perdido todo.

Visiblemente conmovido por la tragedia que vive el sur del país, el jefe comunal expresó que Constitución no puede permanecer indiferente ante el dolor ajeno. "Hoy Chile vuelve a vivir

una de esas tragedias que nos remecen el alma. Sabemos lo que es perderlo todo, sabemos lo que es mirar alrededor y no reconocer tu propio hogar. Constitución vivió esto el año 2017, y por eso hoy más que nunca sentimos el deber moral y humano de devolver la mano. Aquí hay familias que lo están pasando muy mal, y necesitan ayuda real, concreta y oportuna", señaló el alcalde Valenzuela.

El edil fue enfático en hacer un llamado a la comunidad



La campaña contará con el apoyo de diversas instituciones locales. El alcalde informó que la ayuda será canalizada a través de Dideco, la Oficina Comunal del Adulto Mayor, encabezada por Manuel Fernández, y el Programa Corazón de Mujer, entre otros organismos colaboradores.

a ayudar de manera responsable y ordenada, recalmando que no se recibirá ropa, ya que —aunque bien intencionada— suele transformarse en un problema logístico en este tipo de emergencias.

"La experiencia nos ha enseñado que la ropa, lamentablemente, termina siendo un problema más que una solución. Hoy lo que más se necesita son alimentos no perecibles, artículos de aseo, insumos básicos y elementos para la limpieza y la reconstrucción. Por eso pe-

dimos a nuestros vecinos que ayuden con conciencia, con cariño, pero también con responsabilidad", enfatizó.

En la misma línea, la directora (s) de Dideco, Mariana Letelier, explicó que la campana estará enfocada en reunir principalmente alimentos no perecibles y útiles de aseo, y que la ayuda

más importante es actuar con orden. La ayuda desorganizada, muchas veces, termina entorpeciendo. Por eso hemos dispuesto puntos claros de acopio y un sistema de coordinación para que todo lo que llegue desde Constitución pueda transformarse en apoyo concreto para las familias afectadas", indicó.

Asimismo, el municipio hizo un llamado especial a no viajar a las zonas afectadas, evitando lo que se conoce como "turismo de catástrofe".